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如果说李圣龙的进球为上港在

这场决斗中打破了僵局，那么颜骏凌

的一抛、陈彬彬的一传加上艾哈迈多

夫的一射则为上港奠定了胜局，有意

思的是，参与进球的这3名球员在这

个休赛期都因为参加各自的国家队

比赛没有随队训练，然而他们却很好

的贯彻了佩雷拉的战术，展现了上港

队强大的整体性。

这其中颜骏凌那一抛堪称点睛

之笔，当时国安因为获得角球机会而

大举压上，颜骏凌跃起摘球后，第一

时间就发现了快速插上的陈彬彬，并

立刻倾尽全力来了一记手抛球，为了

尽可能的发力，颜骏凌掷完球后都摔

倒在地，不过陈彬彬和艾哈迈多夫完

成了妙传和插上的配合，共同奉献了

一次完美的反击。

这个进球让不少上港球迷回想

起之前与鲁能比赛时的那个丢球，当

时王大雷也是在上港大举压上时用

一个大力手抛球为格德斯创造了单

刀的机会，这种手抛球可谓力量、判

断和精度缺一不可，是门将的高端武

器，如今颜骏凌也有了这项技能。

赛后和记者聊起这个手抛球时，

颜骏凌表示自己并没有在国家队期

间与王大雷交流关于手抛球的话

题，“我只是觉得这是每名守门员必

备的基本技能，只是使用的频率和

程度有区别。有人追求抛得更准更

快，有人能迅速找到空当，或瞬间的

观察面积更广些，不同的守门员会

有一些差异。”颜骏凌表示，对于这

项技能，倒是自己的守门员教练沃

克非常看重，“我一直拥有这项技

能，只是没有正式比赛机会来尝

试。沃克成为我的守门员教练后我

开始有意强化这项技能，他希望我

能成为一名全面型守门员，用他的

原话来说，‘希望我的武器库里什么

工具都有。’只有这样才能适应每位

教练的打法，到什么时候、什么环境

之下该用什么武器。”

不过颜骏凌也谦虚地表示，这个

进球的功劳属于整个团队，而不是自

己一个人的，“这场比赛能够击败国

安，最重要的一点就是我们率先取得

进球。虽然浩克受伤下场，但球队很

快就把阵型收回来，主打快速反击，

所有人都踢得非常统一，第二粒进球

就是全队反击思路统一的体现。”

颜骏凌：
希望武器库什么都有

上港
模子

踢国安踢出了心得？
连着3年，上海上港虽然每次在

工体都踢得很艰难，而最终也都能带
走3分，尤其是今年，加上赛季前超
霸杯的话上港已经三杀国安，佩雷拉
似乎对这支主打传控的中超劲旅颇
有心得。

确实，从国庆假期结束后，上港
就在为这场比赛作准备，佩雷拉也
将比赛的关键词放在了“逼抢”二字
上，王燊超赛后透露：“我们这个休
赛期我们一直练的就是逼抢，就是
整场的逼抢，今天把在训练中的东
西都打出来了，抢下来以后打他们
反击，所以对方在我们高压逼抢之
下失误也很多。”这一点国安主帅热
内西奥赛后也无奈的承认，上港的
战术确实限制了国安的发挥，国安
出现了太多的失误。

这场比赛也是上港近来防守完
成的最出色的一场，不仅仅高位逼抢
颇有效果，进球后换成 5 后卫体系
后，整体防守也可谓滴水不漏。佩雷
拉也表示，5后卫体系很好的限制了
对手的中路渗透，也补住了肋部的空
档，诱使对手主打边路传中。而国安
的45度传中并没有制造出太多的威
胁，上港后卫总能在第一点就将传中
化解。在佩雷拉看来，这场比赛的进

程也确实在赛前的计划中。
当然比赛的激烈程度依然很

大，为了贯彻战术，上港球员付出了
许多，包括体能透支，也包括伤病。
下半场胡尔克被撞翻倒地后无法坚
持，奥斯卡一度出现脑震荡现象，也
被迫到场边治疗，之后于海和贺惯
都是因为受伤被替换下场，其中于
海和胡尔克赛后第一时间前往医院
检查。这样前仆后继的表现也让佩
雷拉非常满意，确实心得归心得，真
正实施和贯彻战术，仍然要依靠球
员们的努力。

决战之外先拿下大连
拿下这场关键战役，让许多上港

球员如释重负，颜骏凌也不禁感叹，
赛季经历了如此多的波折，重要的是
现在“我们还活着”。要把这份希望
一直保留下去，那么11月23日与恒
大的直接对话就是绕不开的挑战，也
是绕不开的话题，只是现在对上港来
说，当务之急还是本周末与大连一方
的较量。

奥斯卡就直言，现在讨论与恒大
的比赛为时过早，球队必须把所有注
意力放在本周末的联赛上。李圣龙
也说：“谈论恒大之前，我们要先过大
连这一关，所以现在还是不要想得太
多。”中卫贺惯则认为，冠军就是这样

一步一步去争取的，“在对垒国安之
前，我们的目标就是先把排名提升到
第二名，现在我们做到了，有资本去
争夺冠军了，所以接下来还得一步步
走下去。”

经过了上个赛季的夺冠历程，
上港确实在许多方面提高了不少，
比如在客场打硬仗的能力。上港已
经在工体连赢了 3 年，在恒大主场
天河体育场也已经取得了 3 连胜，
今年中超的客场比赛，上港至今只
输了对鲁能这一场，甚至客场战绩
比主场更好。所以即便11月23日
是客场对阵恒大，上港在心理上也
不会发怵。

然而联赛的争冠并不只是一场
定胜负，恒大之前领先如此之多，之
所以争冠悬念再生，恰恰是因为恒大
在客场击败国安后陷入连场不胜的
低谷，目前联赛还剩4轮，其中依然
可能许多变数。下个月的天河之战
堪称天王山，但如果在其他比赛丢
分，那么也许拿下天王山都会失去
了意义。所以正如佩雷拉和艾哈迈
多夫在周六赛后的态度，“接下来的
每一场比赛都是决赛，面对每一个
对手我们对会把他们当做决赛对手
来踢。”所以本周日晚上的上海体育
场，上港的第一场决赛就从大连一
方开始。

决战天河前
当务之急拿下大连

在工体击败国安后，几乎国内舆论的风向立刻就转回了双红争霸的话题上了，
11月23日进行的中超第28轮，上港客场对阵恒大的比赛很可能就将决定赛季冠军
的归属，巧合的是去年那场被誉为“赛季天王山”的上港客战恒大也是在第28轮，当
时上港在天河5：4力克恒大，奠定了冠军的基石，今年历史是否会重演？

关于这个问题，至少此时此刻上海上港并没有过多地去想，毕竟那是一个月后
的较量，而对于上港来说，当务之急还是充分准备好本周末主场与大连一方的比赛，
在联赛的冲刺阶段，每一步都不能有闪失，每一步都不能迈错。 青年报记者 张逸麟

上海上港队客场以2比0战胜北京中赫国安队。 新华社 图

颜骏凌


